

Accueil

Le Congrès

L'Exposition

Pré Programme

Inscription

Contact

L'ÉVÈNEMENT

" EAU ET ASSAINISSEMENT : QUELLES STRATÉGIES POUR LES DÉFIS DU MILLÉNIUM ?"



L'événement

L'Algérie abrite du 13 au 16 février 2006 le 13^{ème} Congrès de l'Association Africaine de l'Eau.

Cet événement continental regroupera, à Alger, plusieurs centaines de participants d'Afrique et du monde entier, tous intéressés et concernés par le problème général de l'eau, nouveau enjeu planétaire du millénaire en cours.

Ce congrès qui suit après celui d'Accra en 2004 sera consacré au thème "Eau et Assainissement : quelles stratégies pour les défis du millénaire ?".

En même temps que ces assises se tiendra une Exposition internationale des équipements hydrauliques et d'assainissement à laquelle sont attendus plus de 100 participants.

pour plus d'information visitez [notre site web](#)



L'Algérie

Histoire

Climat

Ressources en eaux

Indicateurs économiques

Monnaie & taux de change

Compagnies Aériennes

Banques

Hôtels

Ambassades

SPONSORING

PRESSE

L'appel du Président de l'Association Africaine de l'Eau

Alger prépare à vivre, du 13 au 16 Février 2006, des moments forts avec le 13^{ème} Congrès de l'Association Africaine de l'Eau. Les professionnels du secteur de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Environnement sont conviés à la grande messe qui se déroulera sur les bords de la Méditerranée.

Ce Congrès constitue le premier du genre organisé par l'AAE, si l'on considère que celle-ci a effectué son entrée en activité avec les Assises d'Accra en février 2004. D'abord, en qualité de premier responsable de la Ghana Water Corporation Limited (GWCL), structure hôte de la rencontre d'Accra, ensuite comme Président par intérim de notre Association, je considère l'organisation de ce Congrès comme une rencontre de grande importance, un rendez-vous du donner et du recevoir et surtout une opportunité d'échanges pour tous ceux qui s'intéressent à l'Eau en Afrique. Et la position stratégique d'Alger, baignée par la Méditerranée qui sert de trait d'union aux trois continents que sont l'Europe, l'Asie et l'Afrique, en constitue une autre valeur ajoutée.

A Alger, le savoir-faire des uns, la technologie des autres, les attentes, les disponibilités, les opportunités... vont à coup sûr, ouvrir des perspectives d'échanges d'expériences, et jeter les bases fortes de la coopération future. L'eau n'est pas une richesse illimitée. On le sait. L'Algérie et les pays d'Afrique du Nord, du fait de la rigueur du climat, ont développé des méthodes et des comportements de bonne gestion des ressources en eau. La sécheresse a rendu impérative la solidarité autour de l'eau. L'économie de l'eau fait partie de la culture. Il faut qu'il en soit ainsi pour toute l'Afrique. A l'heure où les cours d'eau et les nappes phréatiques sont surexploités, la lutte contre le gaspillage représente un défi que nous devons relever.

Le Congrès, c'est aussi le lieu où souffle l'esprit. Les grandes réflexions et les actions sur le devenir et la promotion du continent, à partir de l'eau, ne seront pas négligées.

Alger 2006 va s'interroger sur la réalisation des Objectifs du Millénaire pour le Développement (OMD). Où en sommes nous aujourd'hui, en terme de protection de nos ressources, en terme d'utilisation de l'eau comme moyen d'amélioration des conditions de vie des populations, comme moyen de réduction de la pauvreté, et de promotion du Développement durable? Quels sont les progrès accomplis à l'échelle africaine dans la mise en place d'infrastructures d'assainissement? A quelques mois du Congrès mondial de Mexico et à neuf ans de 2015 ces interrogations deviennent essentielles.

Du point de vue organisation, Alger 2006 sera un Congrès de haute tenue. Toutes les dispositions sont prises pour faire du XIII^{ème} Congrès une grande réussite.

L'hospitalité et la chaleur communautaire des Algérois nous attendent. Professionnels du secteur de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Environnement, retrouvons-nous à partir du 13 février 2006 à Alger. Nous vous y attendons pour un grand rendez-vous du donner et du recevoir.

S G O . LAMPTEY
1er Vice Président de l'AAE

L'appel du Président du Congrès



Notre 13^{ème} Congrès se tient dans un contexte africain et international particulier. A environ quatre années après le Congrès Mondial de l'Eau de Kyoto, qui avait été précédé du « Sommet » sur le Développement Durable, le Congrès d'Alger inscrit résolument dans le cadre de la Décennie internationale de l'eau et devrait marquer, nous l'espérons, un tournant dans la perception et l'approche des problèmes de l'eau et de l'assainissement sur le continent.

En tout cas, notre volonté est d'approfondir la réflexion sur les décisions du 12^{ème} Congrès faisant de l'accès à l'eau potable un champ d'action prioritaire et de l'eau un secteur clé dans le développement durable, l'éradication de la pauvreté, le développement économique, le bien être des populations, la protection des ressources naturelles...

Pour l'Algérie, comme pour la plupart des pays africains, l'eau constitue un des grands défis des décennies à venir. Le sous-équipement, les cycles de la sécheresse, le retard technologique, la pollution, l'insuffisance des infrastructures et leur inadéquation sont autant de facteurs qui font de l'Afrique le continent où le citoyen souffre le plus du manque d'eau.

Les conséquences en sont dramatiques. Elles vont de l'apparition cyclique de maladies liées au manque d'hygiène, à une mortalité infantile très élevée. La rareté de l'eau peut également déboucher sur des conflits larvés entre Etats, ainsi que sur la persistance de graves contentieux empêchant tout rapprochement régional entre des pays pourtant condamnés à s'entendre pour améliorer la situation sociale et économique de leurs habitants.

Pour l'Algérie, la tendance actuelle est à l'émigration d'un grand opérateur national qui travaille à mettre en place une organisation cohérente de la gestion et la distribution de l'eau potable, tout en cherchant un partenariat avec les grandes entreprises spécialisées dans le domaine en vue d'assurer une meilleure gestion, de mieux rentabiliser et exploiter les ressources disponibles et d'assurer un transfert des techniques et technologies liées à la gestion de l'eau.

Pour l'ADE, un Etablissement de création récente, mais qui franchit des étapes importantes dans l'élaboration et la concrétisation d'une gestion de l'eau, l'organisation du Congrès de l'AAE est une grande opportunité pour élargir ses connaissances, s'imposer comme un grand opérateur au niveau du continent et participer au rayonnement international du pays.

Organiser ce Congrès constitue ainsi pour l'ADE un enjeu politique et technique ainsi qu'une formidable opportunité pour exposer son savoir-faire, connaître les autres expériences des pays africains travaillant dans des conditions similaires et prospecter des possibilités de coopération avec d'autres opérateurs de renom.

Il est certain que notre 13^{ème} Congrès nous offre une opportunité inégalable d'aller de l'avant dans la mise en œuvre des résolutions et recommandations de notre Association ainsi que des Instances continentales et internationales qui traitent des questions qui nous intéressent. Puissent ces assises aider au resserrement des rangs et à la multiplication de nos membres.

Monsieur Abdelkrim MECHTA
Président du Congrès
Directeur Général de l'ADE

